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你是天國的人才！ 

日期：2016年 11月 13日                                            陳志宏牧師 

經文：馬太福音廿五：14-30 

各位蒙恩堂的弟兄姊妹：大家平安！今天是蒙恩堂慶祝成立五十八週年的日子，這是值

得我們歡喜快樂的日子。不論你在蒙恩堂聚會的日子有多久，相信上帝一定在過去的這一段

歲月中透過蒙恩堂帶給你許多的祝福，所以讓我們先花一點時間來數算上帝的恩典，請你至

少想出三件你在蒙恩堂所領受上帝給你的祝福。我們有一、兩分鐘安靜、默想、禱告的時間。 

接下來我要和大家一起來思想的是，上帝不單透過蒙恩堂要繼續不斷的把新鮮活潑的恩

典賜給你，上帝也要透過你，要繼續不斷的把新鮮活潑的恩典賜給蒙恩堂的弟兄姊妹，還有

以後會來到蒙恩堂的新朋友。當年上帝呼召以色列人的祖先亞伯拉罕的時候，上帝如此對亞

伯拉罕說：｢我必賜福給你、叫你的名為大、你也要叫別人得福，為你祝福的、我必賜福與

他、那咒詛你的、我必咒詛他、地上的萬族都要因你得福。」(創十二 2-3) 上帝賜福給我

們的目的是要我們成為別人的祝福，而我們怎樣才能領受更多祝福呢？就是不斷地去祝福別

人。 

那我們要怎樣才能夠祝福別人呢？就是好好的使用上帝給我們的恩賜與才幹。上帝在創

造我們每個人的時候，就已經把一些恩賜才幹賜給我們了，只要我們好好地去運用上帝給我

們恩賜才幹，我們的恩賜才幹會繼續不斷成長，而且我們發揮恩賜才幹後會讓我們自己與別

人同蒙祝福，我們今天要從太廿五：14-30所說的比喻來思想這方面的真理。 

 這是一個有關天國的比喻，但這比喻如何解釋呢？這段經文本身或上下文好像也找不

到清楚的說明。所以，我們要用其他經文來加以解釋。以弗所書四章 8節「祂升上高天的時

候，擄掠了仇敵，將各樣的恩賜賞給人」。當耶穌復活後，要升天之前，祂把使萬民成為主

們徒的大使命交給門徒們，祂不單給門徒們使命，祂也給他們完成使命的恩賜和能力。所以

這個往外國去的主人代表耶穌，僕人就是我們這些基督徒，銀子可以代表恩賜，而有一天耶

穌還要再來，到那時候我們都要向祂交帳。我們接下來要從三方面思想恩賜的問題。 

一. 上帝賜給我們每一個人恩賜 

太廿五:15「按著各人的才幹，給他們銀子」這三位僕人，主人都有給他們銀子。每個

基督徒上帝都賜給我們恩賜，每個基督徒至少有有一種恩賜，但通常不止一種，但不會有一

個基督徒擁有所有的恩賜。可能有人領受的恩賜多，有人領受的恩賜少，有人領受的恩賜是

比較外顯的，大家很容易看見，例如講道、帶領敬拜，有人領受的恩賜是比較隱藏的，例如

代禱、施捨…。不過每個基督徒至少有一樣恩賜，且絕大部份的基督徒擁有不只一樣的恩賜。 

真的嗎？｢我真的也有恩賜嗎？｣如果你有這樣的疑問，可能我們覺得自己沒恩賜的原因

是我們把恩賜看成一開始一定是很明顯，而且我們和一些屬靈的巨星作比較，於是我們就下

了一個結論－我沒有恩賜。例如我們和葛理翰比較，我們就以為自己沒有傳福音的恩賜，其

實若我們平常很喜歡向人作見証，很容易邀請人到教會參加活動、聚會，我們就很可能有傳

福音的恩賜，若多一點操練、裝備，可能個人佈道時很容易領人歸主。如果我們和我們的宣

教士 Paul 比較，我們就以為自己可能沒有帶領敬拜的恩賜，其實若你帶領大家唱詩時，別



2 
 

人也唱的很起勁、很投入，你就很可能有帶領敬拜的恩賜。我們不一定要像華神的蔡麗貞院

長、吳獻章老師，才算有教導恩賜，只要我們向兒童、青少年或成人講聖經故事或真理，他

們聽的津津有味，這就算是有教導恩賜。 

很可能我們大部分的人一想到恩賜就想到哥林多前書十二章的那些超自然恩賜，好比說

方言、翻方言、醫病、行異能…‥。其實聖經提到恩賜的經文不只這一處，還有彼得前書第

四章、以弗所書第四章、羅馬書十二章。羅馬書十二 6-8提到的恩賜除了說預言外，還有執

事一就是服務的工作，勸化一就是鼓勵，施捨一愛心奉獻，治理一領導，憐憫一照顧病人，

關懷有需要的人，這些恩賜就不足那麼神奇，可能你有的還不只一種。 

我們每個人都有恩賜，只不過我們每個人所領受的恩賜不一樣而已。恩賜的定義有兩方

面的重點，第一方面的重點是當你這樣做的時候，會帶給基督的身體，就是教會祝福。第二

方面的重點是，在你有恩賜的領域中，你可能和別人一樣努力，用了一樣多的時間去從事相

關的事奉，但是會有比較好的效果。所以不是只有講道、領會、司琴、參與敬拜團、帶小組

這些較顯眼的恩賜才是恩賜，有些不容易看見的也是恩賜。例如：煮愛宴也是恩賜，把環境

打掃得很乾淨，把椅子排列的很整齊也是恩賜。例如蒙恩堂過去好幾年都舉辦｢恩惠相遇｣

的 餐會，很多時候在這樣的聚會過程中，讓人感動的不一定是教導、敬拜，往往叫人感動

的是飲食、環境佈置、精緻包裝的禮物、熱情的款待態度。｢恩惠相遇｣ 餐會這個傳福音方

式一個很大的優點是讓各種不同恩賜的基督徒都有發揮他們恩賜的機會，不像傳統的傳福音

方法，只有話語恩賜比較明顯的基督徒才能在傳福音方面發揮他們的恩賜。 

二.上帝看重忠心勝於恩賜大小 

在這個比喻中，我們一定會注意到一個問題，就是主人給三個僕人原本的銀子是不一樣

多的。太廿五：15 ｢按著各人的才幹給他們銀子：一個給了五千，一個給了二千，一個給了

一千，就往外國去了。｣ 不知道當你看見主人給三個僕人的銀子是不一樣多的時候，你會有

什麼想法與感受呢？你會不會羨慕那個領受銀子比較多的僕人呢？你會不會覺得主人偏

心、不公平呢？ 

不過不知道你有沒有注意到主人對賺了五千兩和賺了兩千兩的僕人的稱讚都是一樣

的。主人沒有因第一個僕人賺了五千兩，比兩千兩多，就比較喜歡第一個僕人，因為當初主

人給他們作生意的資金本來就不一樣。同樣的，上帝看重我們的忠心勝於恩賜大小，林前四：

1-2 ｢人應當以我們為基督的執事，為上帝奧祕事的管家。所求於管家的，是要他有忠心。｣ 

什麼是忠心呢？所謂盡己之謂忠，有兩千兩的僕人又賺了兩千兩，這已經是盡他的所能。所

以主人給他的稱讚和賺了五千兩的是一樣的。 

上帝給我們每個人的恩賜都不一樣，所以我們服事的效果也不一樣，但若我們忠心的事

奉，上帝給我們的稱讚不見得會少於那些恩賜比我們大的弟兄姊妹。主耶穌曾經稱讚過一個

人的奉獻，說她所奉獻的比所有的人都多，請問這個人是誰？一個窮寡婦！請問她奉獻了多

少錢？兩個小錢！為什麼兩個小錢的奉獻是最多的呢？因為耶穌不是用絕對數量去衡量我

們的奉獻，而是按我們的能力來評估我們的奉獻，別人所奉獻的都是有餘的奉獻一部份，而

這位寡婦卻是把養生的都奉獻上了，就是當她奉獻兩個小錢之後，她下一頓飯要吃什麼還沒

有著落，所以她的奉獻是 100 % 的奉獻，這是何等大的奉獻阿！ 
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聖經有個人物可能不見得有很多人注意到他，但提起他的哥哥則是每個基督徒都認識。

這個人物是誰呢？安得烈。安得烈是誰呢？或許還有人不知道，但若說他是彼得的弟弟，那

你就如道了。彼得是個大有傳福音恩賜的人，在五旬節聖靈降臨後，第一次講道就有三千人

信主，後來有有一次講道有五千人信主，事奉的成績好的不得了。安得烈呢？新約只記載他

三次帶領人來見耶穌，一次是他哥哥彼得，一次是一個有五餅二魚的小男孩，還一次是幾個

希利尼人(希臘人)。上帝給彼得的恩賜是群眾佈道的恩賜，一宣講便有許多人信主；上帝給

安得烈的恩賜是個人佈道，一次只帶領一個人或幾個人來認識耶穌。他們原本都是打魚的，

彼得是一網下去就打到好多魚，而安得烈是一隻魚一隻魚的釣，不過安得烈釣到的都是大

魚，沒有安得烈，彼得還不見得會認識耶穌呢！大佈道家慕迪是他兒童主日學老師帶他信主

的，後來慕迪帶領了上百萬人歸主。慕迪的主日學老師可能一生只帶領幾十個，頂多幾百個

孩子信主，但其中有一個是慕迪，我相信將來到了天上，上帝會稱讚慕迪是又良善又忠心的

僕人，也會稱讚他的兒童主日學老師是又良善又忠心的僕人。 

三.積極使用恩賜，恩賜會成長 

在這個天國的比喻中，不知道你有沒有注意到另外一件事，就是僕人們的銀子在增加當

中。當領五千的僕人又賺五千時，他手頭上有多少銀子呢？一萬，而且後來主人又給他一千，

所以後來他手中有一萬一千兩。領兩千的呢？後來變成四千。可能我們剛開始事奉時，恩賜

很有限，但是只要我們去事奉，恩賜一定會增長，恩賜是在事奉中成長的，而且有時增加到

超過你的想像。我覺得自己原本是一個沒有什麼恩賜的人，可能原本我的恩賜只有五百兩，

但是從我信主後就一直學習事奉，從來沒有停止過，即使在我大學聯考前都沒停止，所以我

又賺了五百兩，就成了一千兩。到了大學也沒有停止過事奉，所以在進神學院之前大概已經

變成了兩千兩。當然從神學院畢業之後又繼續事奉到如今，我想我現在大概有四千兩了。 

我真的原本不是一個有恩賜的人。我記得高二下學期快結束時，有一個到我們教會高中

團契不久的弟兄告訴我一件事，他到團契後，覺得好幾個弟兄或姊妹都可能是團契主席，但

從來沒有想過會是我，可見我是多麼沒恩賜。還有一件事你們可能很難想像，我初到教會不

久，高一寒假參加冬令會，團契同工在禱告會提出的代禱事項是，我們那一組的陳志宏到現

在都還不說話。我是一位不知道講什麼，也不敢在眾人面前開口講話的人。高一班上有次舉

行辯論比賽，採正反兩邊自由發言方式，你只要有意見就可上台發言。辯論進行一段時間後，

我覺得對方實在是沒什麼道理，就走到台上想發言，結果在台上站了一、兩分鐘卻說不出一

句話，只好摸摸鼻子下台。你們可以想像這樣的人現在能站在這麼多人的面前講道嗎？恩賜

實在是上帝給的，願意服事上帝、服事人的人，上帝會慢慢地把恩賜加給他。 

從這個比喻我還得到一個很大的鼓勵。我在想，那個領一千兩銀子的僕人為什麼要把銀

子埋藏起來呢？其中一個可能的原因是怕冒風險，萬一作生意失敗，一千兩賠光了怎麼辦？

怎麼向主人交待呢？我又想，若那個領了五千的賠了兩千，主人會不會責備他呢？我想可能

不會，但又沒什麼把握。有一天我又讀到這段經文時，突然有個思想進來，根本不用去想這

個問題，因為不可能賠錢，領五千的又賺五千，領兩千的又賺兩千，這個比喻是只賺不賠的，

若我們去服事，恩賜一定增長，我是指只要我們有正確的事奉動機，是因為愛上帝、愛人而

去服事，長期下來恩賜一定增長，我們的服 事一定可以幫助人。 

我在高一暑假曾經參加教會的詩班，第一次的經驗很不好，既不會看譜，音又不準，所

以隔週第二次練唱時我就不去了，我想自己大概沒有什麼音樂的恩賜，以後再也不考慮詩班
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的事奉。一直到六年後，當我大四時，當時詩班裡的弟兄非常少，再加上又要練習聖誕節的

詩歌，詩班指揮向上帝禱告要十二個弟兄，於是詩班同工開始尋找弟兄，沒想到他們居然找

上我，看到詩班如此的困境，自己實在不好意思馬上拒絕，心中向上帝禱告，若有三個人向

我提出邀請我就濫竽充數。很奇妙的，在一週內就有三個人邀我參加詩班，上帝既然給我這

樣的印證，我就參加詩班聖誕節的練詩。有事奉就有進步，而且是穩賺不賠，慢慢的，我看

譜的能力增加了，唱詩雖然還是會走音，但已經好很多。 

當我們越去關懷人，就越會關懷人；我們越多為人作醫病禱告，別人得醫治的可能性就

越高；我們越甘心樂意奉獻，上帝就給我們有能力更多奉獻；我們越多傳福音，帶領人信主

的比例會慢慢增加。我所謂的增加是和自己比較，而非和別人比較，可能我們一輩子都不會

成為像葛理翰、包樂一樣的佈道家，或像韓國純福音教會的趙鏞基牧師那麼大有信心的恩

賜，或許我們帶領敬拜的恩賜也追不上 Paul，但是只要我們願意持續不斷服事，我們事奉

的效果一定會提昇，一定會有更多人會因著我們的服事得著幫助。 

親愛的弟兄姊妹，上帝一定有給你恩賜，你是否有好好用上帝給你的恩賜來服事人呢？

還是你把這些恩賜埋藏起來呢？你知道如果你不好好使用上帝給你的恩賜來服事人會有什

麼結果嗎？比喻中的主人就把那一千兩的銀子從第三個僕人那裏拿回來，然後把那一千兩的

銀子給了的一個已經有一萬兩銀子的僕人。為什麼主人要這樣做呢？我們用投資股票或基金

的觀點來做說明大家就容易明白了，如果你把一些儲蓄拿去買三檔基金或股票，你投入的資

金比例是 5：2：1，結果前兩檔基金或股票的投資報酬率都是 100%，第三檔基金或股票的投

資報酬率是 0%，接下來你會怎麼做？當然是把原本投入第三檔基金或股票的錢贖回來，轉

投入到投資報酬率 100%的基金或股票中。同樣的，如果上帝把一些恩賜、才幹給你，但你

卻從來不好好去運用這些恩賜、才幹去祝福別人，那麼上帝繼續把恩賜才幹放在你身上做什

麼呢？豈不是一點用都沒有嗎？既然沒用，那不如收回來給願意好好運用的人用！ 

親愛的弟兄姊妹，不要擔心自己沒有恩賜，或者自己的恩賜太小，上帝看重我們是否忠

心勝於我們恩賜的大小，而且只要我們去事奉上帝，去服事別人，恩賜一定會增長。如果你

現在有參與服事，那麼感謝主，你要對上帝有期待，相信他會幫助你，加添更多恩賜給你，

使你的服事更能榮神益人。如果你現在沒有參與任何服事，那麼和傳道人或你的小組長、團

契輔導討論一下，有那些服事是你可以參與的，然後就從那個事奉開始操練、參與，相信一

段時間之後，你會經歷到事奉所帶來的成長與喜樂。願我們蒙恩堂的每一個弟兄姊妹都成為

上帝百般恩賜的好管家！ 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓傳道 
地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號             莊茹萍傳道           

E-mail：gng.church@msa.hinet.net    網址：http:// www.gnglc.org.tw                            

電話：(02)2570-0564    傳真：(02)2570-0565   

 


